

CULTE DU DIMANCHE 03 AVRIL 2022
PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE
CINQUIEME DIMANCHE DE LA PASSION / SAINTE CENE
L'AGNEAU DE DIEU

"Le fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour une multitude" (Matthieu 20 : 28)

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

Nous célébrons ce jour le cinquième dimanche de la Passion. Il porte sur *l'Agneau de Dieu* et nous enseigne que le Fils de l'homme est venu non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour la multitude.

Soyez donc les bienvenus en ce Lieu de la présence de Dieu et de la bénédiction, et que la grâce, la miséricorde et la paix vous soient données de la part de Dieu le Père, et de notre Seigneur Jésus-Christ qui a donné sa vie pour que nous ayons la vie. Amen !

Contemplons et adorons le Seigneur

ADORATION

Jérusalem, Jérusalem, toi qui tues les prophètes et qui lapides ceux qui te sont envoyés, combien de fois j'ai voulu rassembler tes enfants, comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne l'avez pas voulu.

Rends-moi justice, ô Dieu, défends ma cause contre une nation infidèle. Délivre-moi de l'homme injuste et pervers. Toi, mon Dieu protecteur, pourquoi m'as-tu abandonné ? Pourquoi dois-je marcher dans la tristesse, sous l'oppression de l'ennemi ? Envoie ta lumière et ta vérité, afin qu'elles me guident, qu'elles me conduisent à ta montagne sainte, dans ta demeure.

Alors je m'avancerai vers l'autel de Dieu, du Dieu de mon salut. Pourquoi t'abats-tu mon âme, et gémis-tu au dedans de moi ? Espère en Dieu car je le louerai encore. Il est mon Dieu et mon salut.

CANTIQUE

21

Victoire au Seigneur de la vie

PRIÈRE DE LOUANGE

Regardons à Jésus qui a souffert la Croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du Trône de Dieu.

O Christ, Roi de gloire qui a vécu dans l'humilité pour confondre notre orgueil, et dans la pauvreté pour nous enseigner la vraie richesse, nous te louons et nous te bénissons.

O Christ, Ami des humbles et des malades, toi qui as fait le bien partout où tu es passé, proclamé parmi nous la Bonne Nouvelle du salut, toi qui as nourris les affamés, et fais tomber les chaînes de toutes les servitudes, nous te louons et nous te bénissons.

O Christ, venu dans le monde pour servir et donner ta vie en rançon pour nous, toi qui n'avais pas un lieu où reposer la tête, qui fus trahi pour de l'argent, livré à l'injustice et cloué sur la croix pour l'expiation de nos péchés, nous te louons et nous te bénissons.

A toi qui nous aimes, qui nous as lavés de nos péchés par ton Sang, et qui nous as faits rois et sacrificateurs pour Dieu ton Père, à toi le règne et la puissance aux siècles des siècles. Amen !

LOI DE DIEU

Le Seigneur parle et dit : Celui qui ne prend pas sa croix et ne me suit pas n'est pas digne de moi. Celui qui aura conservé sa vie la perdra, et celui qui aura perdu sa vie à cause de moi, la retrouvera. Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas en tentation. L'esprit est bien disposé, mais la chair est faible

CONFESSION DES PECHES

Dieu tout-puissant, tu es Saint et nous sommes pécheurs. Nous avons contristé ton amour et méprisé ton œuvre salutaire. Tu nous commandes de prendre notre croix, de suivre fidèlement ton Fils, et d'aimer comme Il nous a aimés. Nous avons été égoïstes, négligents, ingrats et infidèles. O Dieu, tu es notre Père et tes compassions s'étendent à toutes tes œuvres. Tu ne veux pas la mort du pécheur, mais sa conversion et sa vie. Relève par ta grâce ceux qui sont tombés, accueille ceux qui viennent à toi, aie pitié de nous et conduis-nous au Sauveur qui a souffert pour tous. Seigneur, purifie nos cœurs et renouvelle nos vies, afin que nous puissions te servir, dès à présent et jusqu'à la fin, toi qui nous as sauvés en Jésus-Christ. Amen !

DECLARATION DU PARDON

[Veillez-vous lever pour accueillir le pardon de Dieu :](#)

De la part de Dieu qui nous a confié le ministère de la réconciliation : Christ est l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde. Que tous ceux dont la foi en Lui et la repentance sont sincères reçoivent ici de Dieu le pardon de leurs péchés. Amen !

CANTIQUE(ARC)	167	Quand les montagnes
---------------	-----	---------------------

CONFESSION DE FOI

[Confessons notre foi chrétienne telle qu'elle apparaît à l'écran :](#)

Je crois en Dieu le Père, tout-puissant Créateur du Ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous, Il est mort sur la Croix, Il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, Il est avec nous.

Je crois en l'Esprit-Saint qui nous rassemble dans l'Église et qui nous fait vivre. Amen !

PRIERE D'ILLUMINATION

Seigneur, auprès de toi, nous trouvons le calme. Dans l'agitation du quotidien, nous sommes venus nous ressourcer aux Sources du salut, et y puiser des forces pour aujourd'hui, demain et tous les jours que tu nous donnes de vivre. Tu es béni pour les siècles des siècles. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

GENESE 22 - 1-14

1. Après ces choses, Dieu mit Abraham à l'épreuve, et lui dit : Abraham ! Et il répondit : Me voici !
2. Dieu dit : Prends ton fils, ton unique, celui que tu aimes, Isaac ; Va-t'en au pays de Morija, et là offre-le en holocauste sur l'une des montagnes que je te dirai.
3. Abraham se leva de bon matin, sella son âne, et prit avec lui deux serviteurs et son fils Isaac. Il fendit du bois pour l'holocauste, et partit pour aller au lieu que Dieu lui avait dit.
4. Le troisième jour, Abraham, levant les yeux, vit le lieu de loin.
5. Et Abraham dit à ses serviteurs : Restez ici avec l'âne ; Moi et le jeune homme, nous irons jusque-là pour adorer, et nous reviendrons auprès de vous.
6. Abraham prit le bois pour l'holocauste, le chargea sur son fils Isaac, et porta dans sa main le feu et le couteau. Et ils marchèrent tous deux ensemble.
7. Alors Isaac, parlant à Abraham, son père, dit : Mon père ! Et il répondit : Me voici, mon fils ! Isaac reprit : Voici le feu et le bois ; Mais où est l'agneau pour l'holocauste ?
8. Abraham lui répondit : Dieu se pourvoira lui-même de l'agneau pour l'holocauste. Et ils marchèrent tous deux ensemble.
9. Lorsqu'ils furent arrivés au lieu que Dieu lui avait dit, Abraham y éleva un autel, et rangea le bois. Il lia son fils Isaac, et le mit sur l'autel, par-dessus le bois.
10. Puis Abraham étendit la main, et prit le couteau, pour égorger son fils.
11. Alors l'ange de l'Éternel l'appela des cieux, et dit : Abraham ! Abraham ! Et il répondit : Me voici !
12. L'ange dit : N'avance pas ta main sur l'enfant, et ne lui fais rien ; Car je sais maintenant que tu crains Dieu, et que tu ne m'as pas refusé ton fils, ton unique.
13. Abraham leva les yeux, et vit derrière lui un bélier, retenu dans un buisson par les cornes ; Et Abraham alla prendre le bélier, et l'offrit en holocauste à la place de son fils.
14. Abraham donna à ce lieu le nom de Jehova-Jiré. C'est pourquoi l'on dit aujourd'hui : A la montagne de l'Éternel il sera pourvu.

HEBREUX 5 : 7-9

7. C'est lui qui dit, dans les jours de sa chair, ayant présenté avec de grands cris et avec larmes des prières et des supplications à celui qui pouvait le sauver de la mort, et ayant été exaucé à cause de sa piété, a appris,
8. Bien qu'il fût Fils, l'obéissance par les choses qu'il a souffertes,
9. Et qui, après avoir été élevé à la perfection, est devenu pour tous ceux qui lui obéissent l'auteur d'un salut éternel.

MARC 10 : 35 -45 (PREDICATION)

C'est le texte qui servira de support à la prédication

35. Les fils de Zébédée, Jacques et Jean, s'approchèrent de Jésus, et lui dirent : Maître, nous voudrions que tu fisses pour nous ce que nous te demanderons.
36. Il leur dit : Que voulez-vous que je fasse pour vous ?
37. Accordes-nous, lui dirent-ils, d'être assis l'un à ta droite et l'autre à ta gauche, quand tu seras dans ta gloire.
38. Jésus leur répondit : Vous ne savez ce que vous demandez. Pouvez-vous boire la coupe que

je dois boire, ou être baptisés du baptême dont je dois être baptisé ? Nous le pouvons, dirent-ils.
 39. Et Jésus leur répondit : Il est vrai que vous boirez la coupe que je dois boire, et que vous serez baptisés du baptême dont je dois être baptisé ;
 40. Mais pour ce qui est d'être assis à ma droite ou à ma gauche, cela ne dépend pas de moi, et ne sera donné qu'à ceux à qui cela est réservé.
 41. Les dix, ayant entendu cela, commencèrent à s'indigner contre Jacques et Jean.
 42. Jésus les appela, et leur dit : Vous savez que ceux qu'on regarde comme les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les dominent.
 43. Il n'en est pas de même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur ;
 44. Et quiconque veut être le premier parmi vous, qu'il soit l'esclave de tous.
 45. Car le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme la rançon de plusieurs.

Le ciel et la terre passeront, mais la Parole de Dieu ne passera pas. Amen !

CANTIQUE	16	Sa Parole
----------	----	-----------

PRÉDICATION

"Quiconque veut être le premier parmi vous, qu'il soit l'esclave de tous. Car le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme la rançon de plusieurs" (Marc 10 V 44-45).

Le texte qui nous occupe en ce cinquième dimanche de la Passion constitue la troisième annonce de la Passion et donc de la Croix. Jésus a fait une première annonce de sa Passion, après laquelle Pierre le réprimande (Mc 8 : 32). Puis, une deuxième annonce, à la suite de laquelle les disciples se disputent pour savoir qui est le plus grand (Mc 9 : 34). Voici maintenant la troisième annonce de la Passion, celle qui nous occupe, en ce chapitre 10. Tout part d'une curieuse façon de faire une demande : Demander à quelqu'un d'exaucer un souhait avant de lui faire savoir l'objet de la demande. Jacques et Jean demandent le privilège d'accéder aux places d'honneur, lors de l'avènement dans la gloire de Jésus.

Il y a une symétrie parfaite entre ces trois annonces qui sont toutes suivies par l'incompréhension caractérisée des disciples. L'annonce provoque chaque fois et automatiquement l'incompréhension. Et ceux qui réagissent sont les disciples de premier ordre, c'est-à-dire ceux qui accompagnent Jésus dans tous les événements marquants, comme pour nous montrer que même eux n'ont pas compris, eux qui voyaient la montée de Jésus vers Jérusalem comme le début de l'établissement du règne messianique : Jésus serait le nouveau roi d'Israël, le successeur de David.

Dans ce cas, quoi de plus normal pour les disciples qui ont été à ses côtés depuis le début, que de vouloir être maintenant les plus proches collaborateurs de celui qui va prendre le pouvoir ? Un gouvernement va remplacer un autre, et les disciples sont du côté du vainqueur, ils s'appêtent en conséquence à gouverner avec lui. C'est une question de logique et de bon sens politiques. Tous les hommes politiques le savent et le font. Seulement voilà, ici il y a un problème : rien ne va se passer sur le plan politique. C'est que, avec Jésus, rien ne se passe sur le plan politique.

Mais la problématique de Jacques et Jean n'est vraiment pas nouvelle. Elle apparaît en filigrane

depuis un certain temps. Elle avait déjà suscité une dispute entre les disciples, comme nous l'avons indiqué. Cette demande des deux frères au moment même où Jésus monte vers Jérusalem en vue de sa Passion, au moment même où Il tente de faire comprendre à ses disciples ce qui l'attend : Tout cela montre qu'après trois ans de ministère, le décalage entre Jésus et ses disciples est immense. C'est un véritable fossé qui les sépare maintenant. Les disciples sont carrément à côté de la question. Ils ne comprennent rien, la mission de Jésus leur échappe totalement. Ils ont leur propre conception du ministère de Jésus.

Et pour cause, alors que Jésus monte à Jérusalem pour vivre sa Passion, Jacques et Jean demandent un poste de gouvernement. Jésus ne réfute pas leur ambition. Il tente simplement de leur montrer qu'ils n'ont pas tout compris. Mais eux, ils ne veulent pas être derrière Jésus et à sa suite, mais à côté de lui, avec les honneurs correspondants.

Quand Jacques et Jean affirment : *"Nous le pouvons"* (V 38c), ils disent bien quelque chose de juste, mais ils le disent malgré eux et sans en comprendre le sens. Jésus voit leur détermination et comprend qu'ils iront jusqu'au bout. Voilà pourquoi Il peut leur dire : *"Il est vrai que vous boirez la coupe que je dois boire, et que vous serez baptisés du baptême dont je dois être baptisé"*. Par-là, Jésus montre que leur demande en soi n'est pas critiquable. Il n'est pas interdit d'avoir de l'ambition, mais ce désir doit passer par la croix, il doit être transformé.

Que dire des autres disciples ? Leur exaspération est-elle le signe qu'ils ont compris, eux ? Auraient-ils subitement une vision juste des choses, ou bien plutôt laissent-ils libre cours à leur jalousie ? C'est cette seconde hypothèse qui semble en accord avec le contexte. Ils sont certainement indignés devant l'obscurcissement de Jacques et Jean devant la parole de Jésus. Car les dix autres disciples n'en reviennent pas. Ils doivent se dire que ces deux-là ont du culot ! Jésus n'a qu'une droite et une gauche, et si Jacques et Jean y sont, où seront nous nous autres, les dix ? Nous valons autant qu'eux, et nous méritons également cette haute distinction. Voyez-vous, il est toujours beaucoup plus facile de voir les erreurs des autres que les siennes. Nous sommes experts à repérer le moindre fétu de paille dans l'œil de l'autre malgré la poutre qui est dans le nôtre.

Chers amis, vouloir être le plus grand, le meilleur, cela ne date pas d'aujourd'hui. C'est une tendance inscrite dans nos gènes, pourrait-on dire. Notre société se sert de ces leviers pour obtenir le maximum des individus. Mais Jésus, lui, ne cherche pas à obtenir le maximum de ses disciples. Avant toute chose, Il cherche leur bien, Il veut éviter qu'une ambition mal utilisée et mal orientée les détruise. Car toute ambition doit être purifiée et s'appuyer sur Dieu seul, et non seulement sur les capacités humaines, qui ne mènent qu'à l'orgueil et à la ruine.

Nous pouvons constater que, le plus curieux dans ce dialogue, ce n'est pas la réaction des disciples, mais celle de Jésus. Il n'accepte pas la demande des deux frères, Il ne la refuse pas non plus. Il reste dans une indétermination déroutante. En fait, Il ne leur dit ni oui, ni non, mais ceci : *"Mais pour ce qui est d'être assis à ma droite ou à ma gauche, cela ne dépend pas de moi"* (V 40a). Jésus montre par-là qu'Il a conscience de ne pas tout connaître, de ne pas tout savoir. Certes, Il est Dieu et en lui habite pleinement la totalité des attributs de Dieu, mais en venant partager notre condition humaine, Il a accepté aussi momentanément et donc, pour un temps, ses limitations. Cela se vérifie ici : Jésus ne peut pas dire grand-chose sur l'au-delà. Ici, le non-savoir de Jésus l'inscrit dans son humanité. En se situant dans le non-savoir, Jésus coupe court à la demande des deux frères pour les rappeler à leur responsabilité dans le temps présent.

Mais si Jésus ne nous dit rien sur les places d'honneur autour du Trône de gloire, Il nous dit tout

de même quelque chose de très important : Notre place dans le Royaume est un don, un don à accueillir. Si donc c'est un don, cela signifie que l'homme n'en a pas la maîtrise. Jacques et Jean doivent se contenter de cette réponse, et nous avec. On peut imaginer leur déception. Non seulement ils n'obtiennent pas ce qu'ils voudraient, mais en plus, Jésus, qui voit leur détermination, se reprend et leur annonce qu'ils boiront la coupe que lui-même boira. On peut penser que cette fois-ci, ils en comprennent la signification : Même si la coupe dans la culture juive pouvait être une coupe de bénédiction, elle était souvent aussi une coupe d'amertume. Les disciples boiront aussi la coupe. Le livre des Actes des Apôtres raconte que Jacques sera le premier martyr parmi les Douze (Ac 12 : 2). Et selon la tradition, Jean, le rédacteur de l'Apocalypse connaîtra la persécution.

Jacques et Jean demandent à Jésus de siéger à sa droite et à sa gauche dans sa gloire, dans une position de gouvernants, de vainqueurs. Cela ne se passera pas tout à fait de cette façon. Ils ne le savent pas encore, dans l'Évangile de Jean, la gloire de Jésus se manifeste à la croix, et il y en aura bien deux qui vont être à la droite et à la gauche de Jésus : Ce seront les deux brigands.

A présent, pour désamorcer le conflit, Jésus va leur proposer de regarder les choses différemment. Il va poser des jalons inattendus sur leur chemin. Il balaie en quelques mots les spéculations, les ambitions de ceux qui sont appelés à devenir les piliers de l'Église. Il inverse les critères de la réussite, et du coup, ceux de la nôtre également, car les messages de la postmodernité me disent que les grands sont ceux qui sont sous la lumière : Position sociale, professionnelle, contenu de compte en banque, grandeur de la voiture, de la maison avec piscine, standing de vie, position de direction et j'en passe. Jésus inverse tous ces critères. Il est déroutant : Il s'était déjà identifié à un enfant ! Le voilà maintenant en serviteur. Il brise ainsi l'image idéale que les disciples pouvaient se faire ou avoir de lui. Vous voulez être les plus grands, les plus forts, et moi je vous dis : *"Quiconque veut être grand parmi vous sera votre serviteur, et quiconque veut être le premier sera l'esclave de tous"* (V 43-44).

Un pavé dans la marre ! Pas le trône mais le tablier ! Pas la couronne mais le balai ! Pas l'autoritarisme mais le service ! Pas l'enrichissement mais la pauvreté ! Pas seulement le service des amis et quelques privilégiés du système, mais le service de tous, sans discrimination aucune ! Pas de bataille pour le pouvoir, bien au contraire, devenez les plus petits, accueillez les faibles, les malades, les prisonniers, les démunis. Servez-les dans l'amour et la grâce. Voilà, bien-aimés, le chemin que Jésus a tracé pour hier, pour aujourd'hui et pour demain. C'est l'histoire du service dans la grâce. Chacun de nous est appelé à l'écrire avec sa propre vie.

Pour conclure, le plus grand selon les catégories de l'Évangile est le plus serviteur. L'enseignement de la Croix a donc des conséquences dans le domaine du comportement. On ne peut pas être disciple du Christ et vouloir dominer les autres.

*"Quiconque veut être le premier parmi vous, qu'il soit votre serviteur. Car le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme la rançon de plusieurs".
Amen !*

INTERLUDE 1

Avant de vous proposer de chanter ensemble, je voudrais ajouter une note personnelle à la prédication proposée par Alexis ce matin. Juste en quelques mots aborder le service dans la grâce et dans l'amour, vous livrer en réflexion cette histoire entendue d'un rabbin : Cela se passe dans un pays où le roi est bienveillant avec ses serviteurs. Il aime se promener

dans son palais et le trouver en ordre, propre et rangé. La cour intérieure lui est particulièrement agréable, et parmi ses nombreux serviteurs, il en est un, insignifiant, invisible, toujours à l'œuvre, celui qui jour après jour, sans rien demander, s'affaire à retirer le moindre caillou ou la moindre souillure dans cette cour qui voit passer soldats, chevaliers, mendiants ou encore de nombreux animaux qui n'hésitent pas à s'y soulager.

Jour après jour il s'affaire pour que ce lieu soit beau et agréable pour son Seigneur. Quand on lui demande pourquoi il s'affaire ainsi, dans une tâche aussi ingrate, sa réponse peut surprendre : il ne le fait pas pour lui, pas par obligation, mais pour son roi qu'il aime. Sans rien attendre en retour, son bonheur il le trouve à chaque fois qu'il voit son roi se promener et qu'il perçoit sa joie de trouver un lieu si agréable.

CANTIQUE	9	Je vous ai choisi
----------	---	-------------------

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / ORAISON DOMINICALE

Dieu tout-puissant, tu nous as faits membres d'un même corps et ta Parole nous rappelle que si un membre souffre, tous les autres souffrent avec lui. Entends nos requêtes pour nos frères et sœurs dans la peine et l'affliction. Nous t'implorons pour les malades qui sont à la veille de subir une opération ou qui sont étendus depuis longtemps sur un lit de douleur. Nous te prions pour tous ceux qui voient souffrir un être cher.

Nous te recommandons nos frères et sœurs qui sont dénués de ressources, qui ne trouvent pas d'emploi et pour qui l'avenir est un sujet d'inquiétude. Nous te confions les malheureux qui ne connaissent pas ton amour, qui sont tourmentés par l'angoisse, le doute ou la crainte, et qui doivent porter leur croix tout seuls. Nous te prions pour les affligés qui se laissent absorber par leur propre chagrin ; Aide-les à penser aux peines de leurs frères et sœurs, et aux souffrances de Jésus-Christ. Accorde aux vieillards la grâce de trouver la paix et de s'occuper de la seule chose nécessaire qui ne leur sera point ôtée.

Seigneur, donne-nous de confesser fidèlement devant le monde le Message de la Croix, et d'être des messagers de ta miséricorde pour adoucir les souffrances des hommes. Bénis, Seigneur, pour ton Église et pour nos Paroisses, les solennités prochaines de la Semaine Sainte. Donne-nous ainsi de participer au mystère de la mort et de la résurrection de ton Fils bien-aimé, Jésus-Christ notre Sauveur. Amen !

[Levons-nous pour prier tel que nous l'avons reçu du Seigneur : NOTRE PERE](#)

INTERLUDE 2

* **Préface**

Nous allons partager le repas du Seigneur ; dans cette perspective, prions ensemble : Seigneur, notre Dieu et notre Père, au moment de partager le pain et le vin, rends-nous présents, à l'invisible présence de ton Fils !

Il est la parole qui fait lever notre humanité.

Il est la promesse où s'engrange le blé de notre espérance.

Il est notre levain et notre demain, la joie qui tremble entre nos mains.

Pour lui, pour le grain de vie qu'il sème entre nous, nous te disons merci Amen

* **Rappel de l'institution**

Écoutons comment Jésus lui-même a institué ce repas :

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze disciples. Pendant le repas, il prit du pain et après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant :

“Prenez, mangez, ceci est mon corps”.

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant :

“Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l’alliance qui est répandu pour beaucoup pour la rémission des péchés.

Je vous le dis désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour où je le boirai, nouveau, avec vous dans le Royaume de mon Père”.

* **Prière de communion**

Prions ensemble :

Viens, Esprit créateur, hôte invisible de nos existences, brise d’amour sur nos blessures !

Donne vie à la Parole qui nous fait signe dans le pain rompu et la coupe partagée !

Qu’au plus intime de nous-mêmes, la présence du Ressuscité ouvre maintenant un chemin de lumière et de paix ! Nous t’en prions, Seigneur. Amen.

CANTIQUE	420	Tel que je suis
----------	-----	-----------------

* **Invitation à la Cène**

En nous invitant à sa table pour partager le pain et le vin, le Seigneur nous invite à nous replacer devant lui.

Il nous invite à compter sur ses promesses : de pardon, d’espérance.

Il nous rappelle, par ces signes que sont le pain et le vin, que le Christ est vivant au milieu de nous ; c’est autour de lui que nous sommes rassemblés, en communion les uns avec les autres.

Nous sommes, à notre tour, les signes et les témoins de son amour.

Partager le pain et le vin, c’est répondre à cet amour de Dieu, c’est faire cette démarche de confiance où l’important n’est pas de nous regarder d’abord nous-mêmes, mais de le regarder, lui.

Aussi, approchons-nous avec assurance, approchons-nous de la table du Seigneur.

C’est notre façon de dire qu’ensemble, nous voulons nous mettre en route à la suite du Christ.

Nous le reconnaissons comme notre Seigneur, notre Sauveur, Dieu au milieu de nous.

Venez, approchez ; tout est prêt !

* **Fraction – Elévation**

Le pain que nous rompons est communion au corps de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a été donné pour nous.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâces est communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a été répandu pour nous. (d’après 1 Corinthiens 10/16)

* **Communion**

* **Prière d’action de grâces**

Rendons grâce au Seigneur :

Dieu de toute naissance, tu nous crées comme l’océan crée les continents : en se retirant !

Merci pour l’espace que tu ouvres devant nos pas.

Dieu de toute subsistance, tu nous nourris comme la sève invisible qui monte des profondeurs de la terre : merci pour la vie qui triomphe de l’hiver.

Dieu de toute offrande, tu nous émerveilles, comme la femme qui, sans retenue, répand le parfum de grand prix : merci pour le don de ta vie.

Béni sois-tu, Seigneur, notre Dieu ! Amen.

EXHORTATION

Quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur ! Et quiconque veut être le premier parmi vous, qu'il soit l'esclave de tous ! Allez donc mettre en pratique ce que vous avez entendu.

BENEDICTION

Que la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence garde vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ ! Amen !

CANTIQUE	882	Que la grâce de Dieu
POSTLUDE		